

Ministro de Hacienda advirtió que “no hay recursos”: Restricción fiscal impediría aumento de subsidios para paliar alzas en cuentas de la luz

Mario Marcel aclaró que “solo es posible aumentar” las ayudas “si tenemos recursos adicionales”. Bancada RN se sumó a ofensiva oficialista para subir aportes.

J. P. PALACIOS

Por primera vez, ayer, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, se refirió públicamente a la ofensiva que ha impulsado en los últimos días el oficialismo, para aumentar la cobertura del subsidio que buscará mitigar el alza de las cuentas de la electricidad que partirá en julio.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC), planteó al Gobierno frenar las alzas y apuntó a una posible renegociación de los contratos con las empresas de generación eléctrica. En la misma línea, el diputado y presidente del Frente Amplio, Diego Ibáñez, enfatizó que “es imprescindible dar nuevos pasos, aumentando los recursos y mecanismos disponibles para que, en pleno invierno, más familias no se vean afectadas por los ajustes tarifarios”.

El titular de Hacienda, quien al interior del Ejecutivo y del bloque oficialista ha sido sindicado como la autoridad para viabilizar un eventual aumento de los aportes para paliar el incremento tarifario, advirtió sobre la restricción fiscal que hay para subir los recursos.

“Solo es posible aumentar los subsidios si tenemos recursos adicionales. O sea, si hoy día no hay recursos para financiar un aumento de la PGU, si no hay recursos para financiar desde el Estado salas cuna. Si no hay recursos para financiar una reducción más agresiva de listas de espera en los hospitales, difícilmente podría haber recursos para ampliar el subsidio eléctrico”, dijo Marcel. Precisó que hoy está en discusión “el proyecto sobre cumplimiento tributario, que permitiría en principio financiar el aumento de la PGU, el aumento de la inversión en seguridad ciudadana”.

En esa línea, añadió que “cada



CLAUDIO CORTIÉS

Frente a la situación de las finanzas públicas, el Consejo Fiscal Autónomo ha advertido una prolongación del estrés y que habría espacios muy limitados para mayores gastos, hasta el año 2028.

“ Si no hay recursos para financiar una reducción más agresiva de listas de espera en los hospitales, difícilmente podría haber recursos para ampliar el subsidio eléctrico”.

MARIO MARCEL
 MINISTRO DE HACIENDA

cosa tenemos que irla resolviendo a través de los mecanismos, están algunos en discusión y otros en elaboración”. Respecto de ese último punto, el ministro recordó que la ley de estabilización eléctrica aprobada en abril mandató la constitución de una mesa técnica para evaluar otras ayudas para las familias frente a las alzas, la cual está operando actualmente. “Ahí es donde vamos a ver estos temas”, concluyó.

Ante la situación de las finanzas públicas, el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) ha advertido una prolongación del estrés y que habría espacios muy limita-

“ El Gobierno y especialmente el ministro Marcel deben reconsiderar su negativa a aumentar recursos para subsidiar las tarifas eléctricas”.

XIMENA OSSANDÓN
 DIPUTADA RN

dos para mayores gastos, hasta el año 2028, considerando el necesario cumplimiento de las metas fiscales.

Jorge Hermann, director de Hermann Consultores, cree que “la presión oficialista para aumentar la cobertura hasta el 70% de los hogares más vulnerables, debería ser financiada con una reasignación presupuestaria por ser un gasto transitorio”. También critica que la idea del oficialismo, de “tratar de obtener recursos por medio de incrementar los impuestos verdes, es actuar de forma atolondrada y una mala señal para la inversión, que es-

tá estancada”.

Presión opositora

La bancada de diputados de RN envió un oficio al ministro de Hacienda, en el dicen que, tal como el oficialismo pide elevar los subsidios, “el Gobierno y especialmente el ministro Marcel deben reconsiderar su negativa a aumentar recursos para subsidiar las tarifas eléctricas. Acá hay un polvorín y una ciudadanía agotada de responder por la falta de gestión de un gobierno que comete errores y luego no se hace cargo de ellos”, dijo la jefa del comité RN, Ximena Ossandón.